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令和 6年第 5回名取市教育委員会定例会 会議録 

 

1 会議の年月日 

   令和 6年 5月 27 日(月) 

 

2 会議の場所 

仙台法務局名取出張所 2階 会議室 1 

 

3 出席委員 

   教育長 瀧澤 信雄 

   教育長職務代行委員 荒井 龍弥 

   教育委員 浅野 かおる 

   教育委員 洞口 ひろみ 

   教育委員 長澤 裕司 

 

4 欠席委員 

   なし 

 

5 説明のために出席した者 

   齋藤教育部長、髙橋理事兼学校教育課長事務取扱、山家教育部次長兼教育総務課長、佐藤

生涯学習課長、鈴木文化・スポーツ課長 林市史編さん室長、郷内教育部企画員兼教育総

務課長補佐、宇津井教育総務係長 

 

6 議事日程 

   日程第 1 前回会議録の承認 

   日程第 2 会議録署名委員の指名 

日程第 3 教育長報告 

(1) 一般事務報告 

(2) 行事予定 

   日程第 4 専決事務報告 

    (1) 情報公開制度に伴う行政文書の開示決定等について 

   日程第 5 議 事 

議案第 9号 名取市学校給食運営審議会の人事について 

議案第 10号 名取市社会教育委員の人事について 

議案第 11号 名取市図書館協議会委員の人事について 

議案第 12号 令和６年度名取市一般会計補正予算（第３号）（教育費）に対する 

意見について 
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7 開会時刻 

  午後 2時 00 分 

 

8 会議の概要 

 

瀧澤教育長 

ただいまより令和６年第５回名取市教育委員会定例会を開催いたします。 

はじめに、「追加案件 １か件」について報告します。 

本日配付しておりますお手元の「議事日程追加案件」をご覧ください。下線部のところに

なりますが、本日の会議日程につきまして、「名取市教育委員会会議規則第 10 条第 2 項」の

規定に基づき、「議案第 12 号 令和 6 年度名取市一般会計補正予算(第 3号)（教育費）に対

する意見について」を「日程第 5議事」の最後に追加したいと思います。 

このことについて、ご異議ございませんか。 

 

全委員 

なし 

 

瀧澤教育長 

なければ、承認といたします。 

日程第 1、前回会議録の承認についてですが、前回 4月 24 日開催の第 4 回定例会会議録に

ついては、先日、各委員あて配布済みであります。 

この内容についてご質疑等はありませんか。 

 

全委員 

なし 

 

瀧澤教育長 

なければ、会議録につきましては承認といたします。 

次に日程第 2、会議録署名委員に、荒井委員並びに長澤委員を指名いたします。よろしくお

願いします。 

次に日程第 3、教育長報告(1)一般事務報告 行事報告です。 

私からは、学校給食の牛乳に関する問題について、過日、各委員の皆様には、再開の予定

等について、お知らせいたしましたが、お知らせのとおり 6 月 3 日、来週の月曜日から再開

をすることとしております。 

先週、文書を配り、牛乳が不安だという場合には、申出によって牛乳の停止を認める、そ

の場合に給食費から牛乳代も差し引くということでお話をしたところ、これもお知らせして

おりますように、小学校で 226 人、中学校で 49 人、合計 275 人が牛乳を停止してほしいとい

う申出をしております。 
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平均すると、約 3.7％の児童生徒が牛乳停止を希望しているということで、報道されている

仙台市や多賀城市よりも多い数値となっております。 

文書の中に停止申込みの様式もキリトリ線で付けて出しておりますので、停止を申し出し

やすかったということもあるのかもしれませんが、6 月 3 日から再開し、問題がないとなれ

ば徐々に停止を解除する児童生徒が増えてくるのではないかと思っております。 

その後の様子については、また、その都度お知らせしたいと思っております。 

私からは以上です。 

つづいて、教育部長から説明をお願いします。 

 

齋藤教育部長 

それでは、議案書の 1ページ・2ページになります。 

私からは特にございません。各課から報告をさせていただきます。 

 

瀧澤教育長 

教育総務課お願いします。 

 

山家教育部次長兼教育総務課長 

特にございません。 

 

瀧澤教育長 

学校教育課お願いします。 

 

髙橋理事兼学校教育課長事務取扱 

それでは 1ページ目をご覧ください。 

5 番 5 月 1 日 初任者と他市町村からの転入者で希望する者を対象として、史跡巡り研修

会を実施しました。当日は 22名の教員が参加し、震災メモリアル公園、洞口家住宅、雷神山

古墳、歴史民俗資料館の見学を行いました。 

13 番 5月 13 日 第 1回情報担当者会を行いました。各学校から情報教育担当者が出席し、

今年度情報教育の方針について確認するとともに、情報交換や課題の共有を行いました。ア

プリのインストールができない状況になっている学校があることが判明し、すぐに業者へ連

絡し、対応することで解決することができております。 

14 番おなじく 5 月 13 日 今年度、すべての学校に導入する校務支援システムに関する管

理者研修会を行い、システムの概要やログインの仕方等について確認しました。 

19 番 5 月 15 日 仙台教育事務所による所長訪問が行われ、教育長、学校教育課長、渡邉

指導主事が参加しました。33 番の 5 月 23 日と合わせ、2 日間で市内の全ての学校を訪問し、

次年度の人事構想について話し合われました。 

21 番 5 月 16 日 ロイロノート研修会を行いました。ロイロノートは授業において、児童

生徒が自分の考えをまとめ、それを他者と共有する際に有効なアプリケーションで、様々な
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学習活動での活用が期待されるものです。 

25 番 5 月 21 日 名取市給食センターを会場に、市の校長会を行いました。 

38 番 5 月 25 日、26 日 名取市中総体が行われました。市民球場、市民庭球場、十三塚公

園サッカー場、そして各校を会場に、10 種目の競技が行われました。 

 

瀧澤教育長 

生涯学習課お願いします。 

 

佐藤生涯学習課長 

生涯学習課から 4 点ご報告いたします。 

1 点目は、1ページ 3番のとしょかんこどもまつりです。当日は、ボランティアによる「お

はなし会」や、布絵本をさわって遊べるコーナーなどが予定どおり行われたほか、新たにお

はなしかくれんぼを実施しました。おはなしかくれんぼとは昔話や名作に登場するキャラク

ターとキーワードの一文字の張り紙を探すゲームです。参加者は、問題用紙にラリー形式で

文字を記入していき、ゴールを目指すもので、親子 106人が挑戦しました。 

全体の入場者については、275 名となり昨年度が 230 名でしたので、若干の増加となりま

した。 

2 点目は、2 ページ 23 番と 24 番の地区民体育大会についてですが、5 月 18 日土曜日に増

田西と那智が丘地区で小学校と合同で開催されました。地区民の種目としては 2 種目のみで

したが、天候にも恵まれ無事終了することが出来ました。この他今年度は、6月 2日に高舘地

区、秋に館腰地区での開催が予定されております。 

3 点目は、31 番の地域学校協働活動研修会についてです。 

5 月 22 日水曜日に文化会館小ホールで開催しましたが、当日は、地域コーディネーターの

方々のほか公民館職員と学校の先生方にも参加いただき、合わせて 38 名の参加となりまし

た。内容としましては、生涯学習課から最近の学校事情について紹介した後、それぞれが必

要としている連携・支援についてをテーマとしてワークショップを行いました。 

4 点目は、35 番の少年の主張代表者選考会についてです。市内中学校及び義務教育学校か

ら選出された 5 名の中から、仙台地区大会へ出場する名取市代表者を選考しました。選考委

員には、本日ご出席の荒井教育長職務代行委員初め 4 名の皆様にお願いしました。審査の結

果、増田中学校 3 年髙橋花音さんの、共に生きる未来を目指して、を最優秀賞に決定しまし

た。内容は、海外派遣事業に参加した経験を踏まえ、差別なく互いが尊重し、共に生きてい

ける日本にしたいというもので、特に発表時の表現力が素晴らしいという評価がありました。 

なお、仙台地区大会は 7月 2日に利府町立利府西中学校で開催予定となっています。 

生涯学習課からは、以上です。 

 

瀧澤教育長 

文化スポーツ課お願いします。 
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鈴木文化・スポーツ課長 

文化・スポーツ課の行事につきまして報告いたします。 

1 ページ、8番の 5月４日に歴史民俗資料館で実施した歴史スタンプでうちわづくりについ

てです。 

これは、消しゴムハンコを作成し、オリジナルうちわを作成するもので、今年度から実施

したものです。定員 15名としていましたが、残念ながら一般の参加者は 5名という結果にな

りました。しかしながら、参加者からは、楽しかった、また参加したい、との声をいただいて

おりますので、イベント自体は悪くはないものと捉えております。今後は今回よりも参加者

数を増やせるよう、募集時の宣伝に工夫するなど取り組んでまいります。 

歴史民俗資料館では、今年度も毎週のようにイベントを実施いたしますが、参加者の声を

聞きながら、イベント自体の見直しが必要かなど、考えながら進めていきたいと考えており

ます。 

文化・スポーツ課からの報告は以上です。 

 

瀧澤教育長 

市史編さん室お願いします。 

 

林市史編さん室長 

市史編さん室担当分の行事予定につきまして、ご説明いたします。 

1 ページの 11番 市史編さん近代・現代部会について、5年度の部会の活動におきまして、

昨年 10 月閖上小・中学校所蔵資料の調査を行い、閖上小学校の昭和 10 年代からの日誌など

の借用をいたしたところです。当時尋常小学校ということで大変貴重な資料と専門の方から

聞いております。今後の編さん事業に活用してまいります。 

資料調整の都合上、行事報告に記載されておりませんが、市史編さんに係る各部会、専門

委員会を統括する委員会であります市史編さん委員会の第一回目を 5 月 22 日水曜日に開催

いたしました。内容につきましては、5 年度事業報告及び 6 年度の事業計画などでございま

すが、本年度も編さん事業と併せて市民向けの企画展や講演会を開催してまいります。 

企画展につきましては 7月 7日から 9月 22 日まで、歴史民俗資料館におきまして熊野堂横

穴古墳の企画展を開催する予定です。 

 

瀧澤教育長 

それでは、報告があった内容について、ご質疑等があればお願いいたします。 

 

全委員 

なし 

 

瀧澤教育長 

なければ承認といたします。 
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次に(2)、行事予定について教育部長から説明をお願いします。 

 

齋藤教育部長 

それでは、議案書は 3ページから 5ページになります。私からは、3ページの 15 番になり

ますが、6月市議会定例会が 6月 6日に開会いたします。 

教育委員会関連の提出議案につきましては、この後の議事でご審議いただきますが、令和

6年度名取市一般会計補正予算第 3号教育費を予定しております。 

また、一般質問の通告は、5月 31 日になっておりますので、通告内容につきましては、次

回教育委員会定例会でご報告させていただきます。 

なお、議会日程は現在のところ未定であります。 

次に、次回の教育委員会定例会及び懇話会の日程の件ですが、後の協議の際にお願いしま

す。 

あとは、各課から報告をさせていただきます。 

 

瀧澤教育長 

教育総務課お願いします。 

 

山家教育部次長兼教育総務課長 

教育総務課から 1点ご説明いたします。 

3 ページ 4番の 5月 30 日木曜日 10時から第 19 回名取市総合教育会議を開催します。 

議題については本日、定例会終了後の懇話会において、ご説明を申し上げます。 

教育総務課からは以上です。 

 

瀧澤教育長 

学校教育課お願いします。 

 

髙橋理事兼学校教育課長 

  学校教育課から 5点ご説明いたします。 

5 番 5月 30 日 社会科副読本第 1回編集委員会を行います。現在使用している社会科副読

本の改訂に向けた取組となります。 

11 番 6 月 5 日 増田中学校の指導主事学校訪問を行います。増田中学校から、今年度の訪

問が始まります。 

17 番 6 月 8 日 中体連仙台南ブロックの代表決定戦が行われます。6月 14 日には、陸上競

技大会、25 日には水泳競技のブロック大会が行われます。 

37 番 6 月 28 日 障害児就学事務説明会を行います。 

38 番 6月 29日 特別支援コーディネーター研修会を行います。情報交換などを行うほか、

愛島小学校の鵜殿教頭を講師に、特別支援コーディネーターの役割等について講演を行いま

す。 
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学校教育課からは以上です。 

 

瀧澤教育長 

生涯学習課お願いします。 

 

佐藤生涯学習課長 

それでは、生涯学習課から 2点ご説明いたします。 

1 点目は、3ページ 3番の青少年問題協議会についてです。令和 5年度の事業報告と令和 6

年度の青少年健全育成基本方針や事業計画について協議を行う予定としております。 

2 点目は、4 ページ 26 番の青少年健全育成名取市民会議主催による「青少年健全育成 市

民のつどい」についてです。 

当日は、13時から文化会館中ホールにて青少年健全育成名取市民会議の総会が行われ、総

会終了後の 14時から市民のつどいが開催されます。 

市民のつどいでは、先ほどお話しした少年の主張で優秀賞に選ばれた生徒の発表が行われ

るほか、市内で活動している子供たちによるステージ発表が予定されております。教育委員

の皆様にもご案内しておりますので、よろしくお願いします。 

生涯学習課からの説明は以上です。 

 

瀧澤教育長 

文化・スポーツ課お願いします。 

 

鈴木文化・スポーツ課長 

文化・スポーツ課の行事予定につきまして、主なものについて説明いたします。 

3 ページの 7番 生き生きスポーツクラブについてです。 

5 月 7 日～14 日まで参加者を募集したところ、50 名の定員に対し 74 名の方から応募があ

り、抽選を行い 50 名の参加者を決定しました。5 月 30 日を 1 回目としまして 11 月 13 日ま

での間で 10 回開催していきます。 

続きまして、18 番 89ＥＲＳコラボイベントバスケットボール体験会についてです。 

内容はプロ選手とスクールコーチによる親子バスケットボール体験会で、参加者は 4 歳～

小学校 2年生までのお子さんとその保護者となります。 

5 月 1 日～19 日まで参加者を募集したところ、定員 40 組 80 名に対し 47 組 94 名の応募が

ありました。 

当日の内容の組み立てを工夫すれば全員参加できるのではないかと思われますので、今後

89ＥＲＳと調整をしていきます。 

文化・スポーツ課の行事予定は以上です。 

 

瀧澤教育長 

市史編さん室お願いします。 
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林市史編さん室長 

特にありません。 

 

瀧澤教育長 

ただいま説明があった行事予定等について、ご質疑等があればお願いいたします。 

 

全委員 

なし 

 

 瀧澤教育長 

なければ承認といたします。 

次に、日程第 4 専決事務報告に入ります。 

はじめに、専決事務報告（1）情報公開制度に伴う行政文書の開示決定等についてを議題と

いたします。教育部長より説明をお願いします。教育部長より説明をお願いします。 

 

齋藤教育部長 

それでは、専決事務報告（1）ですが、議案書は 6ページから 8ページ及び、本日配付の別

冊の専決事務報告(1)資料の 1ページから 23ページになります。 

本件につきましては、名取市情報公開条例第 7 条第 1 項の規定に基づき、令和 6 年 5 月 2

日付けで市内に在住する個人から、①令和 6 年 2 月 9 日以降の館腰公民館改築事業に係る歳

出予算整理簿（用地代の一覧表）、支出命令書、請求書 ②令和 6年 2月 9日以降の館腰公民

館改築事業に係る歳出予算整理簿（物件移転補償代の一覧表）、支出命令書、請求書 ③館腰

公民館移転改築工事設計業務に係る契約書、支出負担行為書 ④館腰公民館移転改築工事造

成設計業務に係る契約書、支出負担行為書について開示請求がありました。 

請求された行政文書には、同条例第 10 条に規定する非開示情報が含まれていることから部

分開示とし、同条例第 8条第 1項において、開示請求のあった日から起算して 15 日以内に開

示決定等を行わなければならないとされていることから、名取市教育委員会教育長に対する

事務委任規則第 3条第 1項第 3号の規定に基づき、5月 16 日専決をし、開示決定を行いまし

たので、同条第 2項の規定により報告するものであります。 

 

瀧澤教育長 

それでは、ここで暫時休憩とします。 

 

午後 2:19 休憩 

 

午後 2:21 再開 
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再開します。ただいま説明のありました、専決事務報告(1)について、ご質疑等ありません

か。 

 

全委員 

なし 

 

瀧澤教育長 

 なければ、専決事務報告（1）については、報告どおり承認したいと思いますが、ご異議あ

りませんか。 

  

全委員 

なし 

 

瀧澤教育長 

異議がないものと認め、専決事務報告(1)情報公開制度に伴う行政文書の開示決定等につい

ては、報告のとおり承認といたします。 

次に、日程第 5 議事に入ります。議案第 9 号名取市学校給食運営審議会の人事について及

び議案第 10 号名取市社会教育委員の人事について及び議案第 11 号名取市図書館協議会委員

の人事については、人事案件でありますので、名取市教育委員会会議規則第 7 条の規定に基

づき、秘密会議にしたいと思います。ご異議ありませんか。 

 

全委員 

なし 

 

瀧澤教育長 

異議なしと認め、議案第 9号から議案第 11号については秘密会議といたします。 

 

※ 秘密会議部分は別途調製 

 

以上で、秘密会議を終了いたします。 

次、追加案件となります。議案第 12号令和 6年度名取市一般会計補正予算第 3号教育費に

対する意見についてを議題とします。教育部長、説明をお願いします。 

 

齋藤教育部長 

 議案第 12 号ですが、議案書は、本日配付の追加議案書 1 ページから 4 ページになります。 

 本案は、6月 6日に招集予定の名取市議会定例会に提案される教育費補正予算案について、

地方教育行政の組織及び運営に関する法律第 29 条の規定に基づき、令和 6 年 5 月 23 日付け

で市長から意見を求められていることから、審議をお願いするものであります。 
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補正予算の内容につきましては、3ページをご覧ください。今回の補正予算要求では、歳入

はございません。歳出の要求のみとなります。 

はじめに、10 款 1 項 2 目 教育総務費 事務局費 10 節 需用費の 30 万円ですが、子ど

もの心のケアハウスはなもも教室の施設内に設置しているエアコン 2 台が故障したため、修

繕を行うものです。 

10 款 3 項 2 目 中学校費 教育振興費 8 節の旅費中、普通旅費の 62万 9,000 円は、帰国

するＡＬＴの旅費となります。ＡＬＴの帰国旅費については、帰国に係る航空券及び国内移

動分を任用団体が負担することとなっており、今回旅費として計上したものは、帰国する 2

人分の旅費となります。 

同じく 11 節 役務費 8 万 1,000 円は、ＡＬＴのためのアパートの新規契約分として、1

部屋分の仲介手数料及び火災保険料となります。新たに来日するＡＬＴ2人のうち、1人は従

前のＡＬＴが居住していたアパートを引き続き使用しますが、もう 1 人のアパート 1 部屋を

確保するための費用となります。 

同じく 13 節 使用料及び賃借料 25 万 3,000 円は、帰国するＡＬＴと新規来日するＡＬ

Ｔの滞在期間が重なる期間が生じた際に、来日するＡＬＴに滞在していただくホテル代のほ

か、重複期間解消後に居住するアパートの家賃となります。 

次に、10 款 4 項 2 目 義務教育学校費 教育振興費になりますが、先にご説明した 10 款 3

項 2 目 中学校費 教育振興費と同様に帰国するＡＬＴ及び新たに来日するＡＬＴに係る予

算措置となります。 

8 節の旅費中、普通旅費の 36万 5,000 円は、帰国する 1人分の旅費となります。 

同じく 11 節 役務費 8 万 1,000 円は、新たに来日するＡＬＴ1 人のアパート 1 部屋を確

保するための仲介手数料及び火災保険料となります。 

同じく 13 節 使用料及び賃借料 15 万 8,000 円は、来日するＡＬＴが居住するアパート

の家賃となります。 

次に、10款 6項 2目 保健体育費 体育振興費 13節 使用料及び賃借料の17万円です。

高舘体育館の利用休止に伴い、仙台高等専門学校体育館を利用している団体があることから、

その利用料を予算措置するものです。利用団体は 2 団体で、利用料の算定期間は令和 6 年 6

月から令和 7年 3月、各団体月 3回の利用を想定しています。 

同じく 18節 負担金補助及び交付金 22万円は、今年で 50 年目を迎える名取が丘地区の巡

回ラジオ体操・みんなの体操会において、今回記念事業として開催される同事業に対し、開

催に必要な経費を実行委員会へ補助するため予算措置するものです。 

以上、教育費 歳出補正の合計額は、225 万 7,000 円の増額となります。 

次に債務負担行為についての説明となります。4ページをお開きください。 

表の「なとり古墳ブック作成委託料」については、当初の計画では令和 6 年度に取材や写

真などの素材の収集・整理を行い、令和 7 年度に古墳ブックを作成する予定としており、そ

れぞれ単年度で発注を行おうとしていたものですが、プロポーザルを実施し 2 か年分を一括

で契約することとしたことから、次年度分の委託料として 139 万 3,000 円の債務負担を設定

するものです。 
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債務負担に関する説明は、以上です。 

 

瀧澤教育長 

ただいま説明のあった内容について、ご質疑等ございませんか。 

  洞口委員。 

 

洞口委員 

18 節のラジオ体操・みんなの体操の件で、50 回目とのことですが、どのように数えての 50

回目でしょうか。 

 

鈴木文化・スポーツ課長 

それではこのラジオ体操ですが、始まりは不二が丘小学校 PTA からの御相談があったとこ

ろから始まっております。 

50 年前に NHK のラジオ放送が、不二が丘小学校に来たということがあったということで、

そこから毎年 PTA 行事としまして夏に 1回ラジオ体操をみんなでやってきた。今回 50 年目を

迎えるにあたり、もう一度誘致してもらえないかというご相談から始まったものでございま

す。 

申込みは、実は PTA ではできませんので、市が申し込まなければならないという取決めが

あり、こちらのほうでもその地域の思いを受けまして、一生懸命営業をかけさせていただき

まして、実施できることになったということが経緯でございます。 

 

洞口委員 

年に 1回の開催ということでわかりました。 

 

瀧澤教育長 

  その他、ご質疑等ございませんか。 

 

全委員 

  なし 

 

瀧澤教育長 

なければ、議案第 12 号については、原案どおり承認したいと思いますが、ご異議ありませ

んか。 

 

全委員 

なし 

 

瀧澤教育長 
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異議がないものと認め、議案第 12 号令和 6年度名取市一般会計補正予算第 3号教育費に対

する意見については、異議なしの意見を申し出ることといたします。 

本日の議案は、以上であります。本日の会議を終了いたします。 

 

午後 2時 37 分終了 

 

 

 以上、会議の顛末を記録し、正当なることを証するため、ここに署名する。 

 

   令和 6年 6月 25 日 

 

署名委員 荒井 龍弥     

 

 

署名委員 長澤 裕司     

 


